



学校教育目標 私は変わる みんなと変わる 未来を変える  
～あったかランド 神岡笑楽校～

今日は、<sup>せいかいどうによびよう</sup>世界糖尿病デーです。  
(糖尿病の全世界的脅威を認知するため、国連が国際デーの1つとして制定しました。)

神岡小学校 コラボ・スクール通信  
【No.30】令和5.11.14(火)発行  
コラボ・スクールは「連携・協働する学校」を意味する造語です

## 5年算数 研究授業 (11/8) 宮城県〇〇〇の先生方にも参観していただきました

今回の研究授業は、大仙市教育委員会や平和中学校の先生方に加え、宮城県〇〇〇の7名の先生方が視察のため来校し、参観していただきました。視察の目的は、算数・数学の授業改善と小中連携の一層の推進でした。本校では、5年生の算数の授業を参観していただきました。〇〇〇の先生方からは、子どもたちの学ぶ姿について、お褒めの言葉がたくさんありました。一部を抜粋して紹介します。

- ◇子どもたちが**授業に真剣に向き合っている**。そして、次に何をすべきかを理解していて、先生の細かい指示がなくても、**自主的に学びに向かうこと**ができていた。これは、日頃からの積み重ねがあつてのことだろうと感心した。
- ◇子どもたちに、本時の課題を解決するために、**既習事項を積極的に活用しようとする姿勢**が見られた。
- ◇グループでの話し合いで、決められた時間を守りながら子どもたちがしっかりと話し合い、その中に本時の授業でねらいとするキーワードが出てきて、**すごい子どもたちだと思った**。**友達とのやり取りを通して学びを深めることができていた**。子どもたちが**意欲的に学ぶ姿も素晴らしい**と感じた。

私(校長)も、この授業を参観して、子どもたちの成長を改めて実感でき、うれしく思いました。



## 神岡地域学校保健委員会 (11/7) 平和中学校と合同で開催しました

この会には、神岡地域の子どもたちに関わってくださる学校医や学校薬剤師、保護者代表、両校の管理職や養護教諭、栄養教諭、体育主任が参加しました。そして、子どもたちの健康や体力の状況等についてご意見やご助言をいただきました。会の後半には、この夏の大きな課題であった熱中症対策について、次年度に向けた改善点等の確認も行いました。お忙しい中参加して下さった皆様、ありがとうございました。専門家の皆様からいただいたご意見、ご助言を紹介します(本校に関係する部分)。

- ◇**高度肥満の割合が少なくなった**。脂質や貧血についても大きな問題はない。アレルギーもそんなに多くはない。数年前に話題になった疲労骨折もなくなった。特に問題になるようなことはない。
- ◇**歯列矯正がよくなった**。みんな早めに矯正していて、これが続けば歯列・咬合異常が更に減ると思う。
- ◇**アレルギー性鼻炎はスギ花粉症の場合が多いが、花粉が飛散する時期が過ぎると少なくなる**。ある程度の症状がある場合は受診の方がよい。耳かすについても、多くてとれない場合は受診を勧めたい。
- ◇**エナジードリンクの過剰摂取については、若年層で問題になっているので、ご家庭で注意していただきたい**。
- ◇**学校給食をしっかり食べて、家庭での間食等を減らすようになっていけるとありがたい**。

## 3年 手洗い教室 (11/7) 大仙保健所・大曲食品衛生協会の皆様 ありがとうございました

ノロウイルス等の感染症を予防するため、大仙保健所や食品衛生に関わる皆様がお越しくださり、手の洗い方についてご指導していただきました。**正しい手の洗い方**は「手のひら→手の甲→指の間→親指のねじり洗い→爪の先→手首」の順番で丁寧に洗うことだそうです。この洗い方を実践した結果、洗う前と洗った後で、汚れを表す数値が約4万から392まで減った子どもおりました。子どもたちが学んだ手の洗い方を、ご家庭でもご確認いただけるとありがたいです。



## 4年野鳥学習 (11/10) ○○○様が大仙市で見られる野鳥について教えていただきました

○○○様による「野鳥観察会」ですが、今年は現地には行かず、教室で○○様が撮影した映像を見ながら学ぶ「野鳥学習」として実施していただきました。映像や音が大変クリアで、子どもたちは引き込まれるように見ていました。

今回は、神岡地域や大仙市で見られる野鳥について、その姿や鳴き声、子育ての様子を見せていただきました。そして、大浦沼をはじめとする地域の自然の豊かさや、それを守る大切さについても学ぶことができました。特に、野鳥の鳴き声を聞いて名前を当てるクイズや、大仙市の鳥であるカワセミの子育て、そして、絶滅危惧種であるハヤブサが雛とともに写った映像などに、子どもたちは大変興味を示していました。子どもたちの感想を紹介します。



◇カワセミが、子どもに自分の行動を見せながら餌の取り方を教えることとか、オジロワシが、カラスに追いかけてながらも振り切って餌を食べる様子だとか、初めて知って驚いた。

◇カワセミは、魚を丸呑みして食べると思っていたが、大きな魚はコンクリートに叩きつけてから食べるのが面白かったし、びっくりした。また、オジロワシの大きさや、川に入って鮭をつかむ姿にも驚いた。

◇カワセミの子どもが、最初は餌をもらったり取り方を教わったりしていたのが、成長して自分で狩りができるようになったところがすごいと思った。また、ハヤブサとオオルリを見たことがないので見てみたい。

◇神岡には、こんなに珍しい鳥がいることを初めて知って驚いた。これからも鳥を見つけたら観察していきたい。

授業後、また、○○様から学びたいという声がたくさん聞かれました。○○様、ありがとうございました。

## 平和中学校「新入生説明会」(11/9) 中学校生活について先輩たちが教えてくださいました

この説明会には6年生が参加し、授業を参観したり、一つ上の先輩たちから中学校生活について説明していただいたりしました。会のはじめには歓迎のエールをいただき、また会の中でも楽しい寸劇を披露していただくなど、心のこもった温かい説明会でした。先輩たちのたくましく成長した姿が、とても頼もしく見えました。ありがとうございました。



## 1～3年生 読み聞かせ ○○○様、「そよかぜさん」の皆様 ありがとうございました

11月8日には○○○様から、10日には「そよかぜさん」と○○○様から本の読み聞かせをしていただきました。読んでいただいた本は右のとおりです。今回は、昔からあるお話を少しアレンジした本の読み聞かせもあり、その違いに子どもたちは大喜びでした。集中して話を聞き、しっかりと受け答えできる子が多く、読み聞かせをしてくださった方たちも喜んでいました。ありがとうございました。

- ○○様:2年生「おおきな かぶ～」  
「ムッシュ・ムニエルとおつきさま」  
「きみのきもち」
- ○○様:3年生「竜のおさんばさん」
- ○○様:2年生「かちかちやま」
- ○○様:1年生「にゃーご」  
「3びきのこぶたと4ひきめのこぶた」



## 神小っ子の活躍

第26回 秋田市タグラグビー大会 (11/3)

【成績】 優勝 「杉の子グリーン」※このチームには、6年生の○○ ○さんが所属しています。  
高学年の部には5チームが出場し、「杉の子グリーン」は見事全勝優勝でした。おめでとうございます。